

Cérémonie de présentation de vœux du nouvel an à

l'Inspecteur Général des Finances

**ALLOUCTION DE
L'INSPECTEUR GENERAL
DES FINANCES**

Vendredi 20 février 2014

(version4)

- Madame le Secrétaire Permanent ;
- Messieurs les Inspecteurs Généraux Adjointes ;
- Mesdames et Messieurs les Inspecteurs ;
- Messieurs les Consultants ;
- Mesdames et Messieurs les Auditeurs ;
- Chers Collaborateurs ;
- Mesdames et Messieurs.

Merci à tout le personnel et aux consultants d'avoir répondu présent à notre invitation à l'occasion de cette cérémonie de présentation de vœux du nouvel an.

A la suite de votre porte-parole, je voudrais en retour formuler à vous tous ici réunis, mes vœux les meilleurs.

Que 2014 soit une année fructueuse en santé et en prospérité pour chacun de vous ainsi qu'à vos épouses, vos époux, vos enfants, vos parents et tous ceux qui vous sont chers.

Mesdames et Messieurs,

Cette rencontre avec l'ensemble du personnel nous donne l'occasion de passer en revue les principales actions réalisées, de même que les chantiers futurs et les défis majeurs sur lesquels nous devons concentrer nos efforts tout au long de cette année 2015.

S'agissant du bilan de nos activités, il est bon d'indiquer que ce bilan reste dans l'ensemble positif au regard des résultats obtenus dont les éléments clés s'articulent autour des cinq (05) axes suivants :

Le premier axe concerne le renforcement du cadre institutionnel de l'IGF qui s'est traduit par notre rattachement au Premier Ministre, Ministre de l'Economie, des Finances et du Budget depuis le 23 décembre 2014 afin de permettre à notre structure d'assurer la plénitude de ses attributions.

C'est d'ailleurs dans ce cadre que le Premier Ministre nous a fait l'insigne honneur de visiter l'IGF le vendredi 6 février 2015 pour partager avec nous , d'une part, les principaux enjeux et difficultés liées à la conduite de nos missions et, d'autre part, sa vision d'une Inspection Générale des Finances efficiente qui se doit d'être un véritable pôle d'excellence regroupant des cadres compétents et intègre rigoureusement sélectionnés, c'est-à-dire l'élite de l'administration économique et financière.

Eu égard aux précieuses orientations données par le Premier Ministre sur la conduite de nos missions, j'invite chaque responsable non seulement à s'appropriier son discours, véritable feuille de route pour chacun de nous, mais surtout à le mettre en œuvre.

Chers collaborateurs, je voudrais saisir cette occasion pour vous adresser mes vifs remerciements pour votre implication, votre mobilisation, votre partition et la discipline observée qui ont contribué au bon déroulement de cette visite du Premier Ministre dans nos locaux, une première du genre.

Le deuxième axe de nos activités porte sur l'inspection et l'audit qui ont représenté 54% de nos missions en 2014.

Ces activités d'inspection et d'audit se rapportent aux missions traditionnelles de l'IGF telles que l'évaluation des DAF des Ministères, l'audit des passifs de l'Etat, le contrôle des dépenses exécutées sur mandats provisions, ainsi que sur des missions de vérifications de certaines entités privées ou paraétatiques. D'autres missions d'inspection et d'audit ont été réalisées de manière conjointe avec l'Inspection Générale d'Etat, l'Inspection Générale du Trésor et la Cellule de Revue des Dépenses Publiques. Il s'agit de l'Audit des contrats de l'Etat et de ses démembrements, de l'Inspection du Guichet Unique Automobile et des arriérés de l'Etat de 2000 à 2010 non audités par les cabinets privés.

Le troisième axe a trait aux activités d'appui-conseil et coordination qui ont représenté 17% de nos missions en 2014

Ces activités d'appui-conseil recouvrent les activités de coordination des différents comités, notamment le Comité Paritaire secteur Public/secteur Privé dénommé Comité de Suivi des Remboursements des Crédits de TVA, le Comité de Suivi de la mise en œuvre des Résultats de l'Audit des Arriérés de l'Etat de 2000 à 2010 et du Plan d'Apurement, le Comité d'Identification des Recettes de Services, le Comité de Suivi des Recommandations des Services de contrôle et d'inspection et le Comité de Pilotage de l'audit des subventions accordées aux écoles privées. Dans cette catégorie d'activités figurent les passations de charges présidées par l'IGF ainsi que les travaux sur les réformes des finances publiques initiées en 2014, notamment ceux sur la Loi Organique relative aux Lois de Finances (LOLF) et le schéma directeur des réformes des finances publiques.

Le quatrième axe porte sur les activités de lutte contre la corruption qui ont représenté 10% de nos missions en 2014.

Ces activités de lutte contre la corruption menées par la Brigade de Lutte contre la Corruption (BLC) ont essentiellement porté sur des enquêtes résultant des dénonciations.

Le cinquième axe concerne diverses activités menées par l'IGF et qui ont représenté 19% de nos missions en 2014.

S'agissant de ces activités diverses, l'IGF a mis un accent particulier sur le renforcement des capacités de ses Inspecteurs dans les domaines de l'audit interne, de la lutte contre la corruption et du management à travers des formations réalisées en partenariat avec l'Institut de l'Audit Interne Côte d'Ivoire (IIA-CI) et l'Institut des Finances (IDF).

De même, l'IGF a poursuivi ses activités de mise en place de système de management de la qualité (SMQ) basé sur le référentiel ISO9001 version 2008.

Au titre de nos principales réalisations, rappelons également que la réhabilitation des locaux de l'IGF est désormais achevée, offrant ainsi un cadre de travail agréable aux agents, grâce notamment à la constructions de 7 nouveaux bureaux et d'une salle de réunion polyvalente, à la remise en état des réseaux d'eau, de téléphone, d'intranet et d'internet, et au renforcement du système électrique par l'installation de courant ondulé et par l'acquisition d'un groupe électrogène.

Par ailleurs, au titre de la coopération inter-Etats, l'IGF a reçu deux délégations en provenance de l'IGF de Djibouti et du Ministère de l'Economie et des Finances du Burkina Faso, venues s'imprégner de l'expérience de la Côte d'Ivoire respectivement dans le domaine du contrôle et de l'inspection, et en matière de gestion des ressources humaines.

A ce stade de mon propos, je voudrais vous réitérer mes remerciements et mes félicitations pour les résultats obtenus qui nous ont valu les encouragements du Premier Ministre Daniel Kablan DUNCAN, Ministre de l'Economie, des Finances et du Budget.

Cependant, vous conviendrez avec moi que les défis à relever par l'IGF sont encore nombreux du fait, d'une part, de notre rattachement au Cabinet du Premier Ministre faisant désormais de l'IGF une structure de gouvernance très visible avec un champ de compétence plus large. Et d'autre part, du fait du rôle primordial que nous devons jouer dans la réforme des finances publiques en impulsant, notamment la pratique du contrôle interne et de l'audit interne au sein de l'administration économique et financière, et en renforçant la lutte contre la corruption.

Mesdames et Messieurs

Au regard de ces défis, nous envisageons en 2015 :

- de poursuivre nos missions permanentes, à savoir : l'animation des différents Comites, l'évaluation des DAF, l'identification des recettes de services, ainsi que différents contrôles à la suite des dénonciations;
- de poursuivre et achever les missions en cours, à savoir :

- l'audit des créances de la SNDI ;
 - l'audit des créances du BNETD ;
 - l'audit des passifs ;
 - le suivi de l'audit des impayés de l'Etat apurés grâce aux appuis de l'AFD ;
 - l'audit complémentaire des arriérés de l'état de 2000 à 2010.
- de nous inscrire résolument dans la mise en œuvre de la LOLF à travers le développement des activités d'audit interne et de maîtrise des risques ainsi que l'évaluation des performances des structures ;
 - d'accentuer la lutte contre la corruption et les infractions économiques et financières en liaison avec les Inspections sectorielles et les autres Brigades ;
 - de poursuivre la formation continue des agents. Enfin, nous procéderons au recrutement des ressources humaines de qualité et intègres pour renforcer nos effectifs.

Par conséquent, j'exhorte l'ensemble du personnel à faire preuve d'abnégation, de rigueur et de célérité dans le traitement des dossiers. En un mot comme en cent, nous devons redoubler d'efforts et être proactif dans l'accomplissement de nos tâches, c'est le prix à payer si nous voulons voir se tenir la promesse du Premier Ministre de récompenser l'IGF au regard des gains importants générés grâce à vos efforts dans le domaine de la gouvernance.

Chers collaborateurs,

Je prends bonne note de vos doléances. Comme vous le savez, l'amélioration de nos conditions de vie et de travail constitue une de mes priorités, car je souhaite avoir un personnel heureux et épanoui au sein de l'Inspection Générale des Finances.

C'est dans cette optique qu'outre l'amélioration de notre cadre de travail nous posons les actes de motivation chaque fois que l'occasion se présente, comme chacun de nous a pu le constater en fin d'année 2014. De même nous avons aménagé et équipé notre cantine. Redoublons d'efforts et produisons les résultats escomptés par la hiérarchie et je vous garantis que tout le reste suivra.

Je ne saurais clore mes propos sans vous réitérer mes remerciements à chacun de vous pour la ferveur avec laquelle vous avez accueilli le Premier Ministre lors de sa visite dans nos locaux, événement qui constitue une grande première et qui a mis en lumière notre discrète et prestigieuse structure.

Au-delà de ce grand événement, de manière générale, je tiens du fond du cœur à vous adresser individuellement mes sincères remerciements et ma gratitude, pour l'abnégation et le sens des responsabilités dont chacun a fait preuve, dans l'accomplissement de nos délicates mais exaltantes missions tout au long de l'année écoulée.

A cette marque de reconnaissance, j'associe vos épouses et époux ainsi que vos enfants qui consentent mille sacrifices et privations pour nous assister dans notre engagement au service du Ministère de l'Economie, des Finances et du Budget.

Bonne et heureuse année à tous et merci pour les bénédictions prononcées à mon endroit.

Bonne réjouissance à tous !

Je vous remercie.